

Creative Green & Julie's Bicycle : une communauté internationale pour réduire l'impact environnemental du spectacle vivant

Posted on 23 novembre 2022 by Anne Le Gall

Creative green est d'abord un réseau international d'acteurs du secteur culturel réunis pour transformer leur activité au regard des enjeux environnementaux, proposant des outils mutualisés pour évaluer son impact carbone. Ce projet fait partie des différentes actions de l'organisation Julie's bicycle (Royaume-Uni - non-profit) née en 2007 dans le secteur de la musique actuelle et dont l'action est désormais étendue à l'ensemble du secteur culturel.

Les valeurs défendues par Julie's Bicycle

La crise climatique est une crise culturelle : Pour construire le consensus nécessaire à une action rapide sur le changement climatique, un changement dans les postures culturelles, les récits et les pratiques est nécessaire.

Le pouvoir de la Culture : Les arts et la culture jouent un rôle important dans nos vies et peuvent inspirer le public, changer les cœurs et les esprits et créer de nouvelles façons de vivre et de travailler.

Science, données et expertise : Nous sommes guidés par un profond respect pour la science, les données et l'expertise. Des informations et des recherches solides sous-tendent notre travail.

Justice et équité : JB défend la justice climatique dans la communauté culturelle. Nous reconnaissons que la crise climatique et écologique a ses racines dans des systèmes nuisibles et affecte injustement ceux qui ont le moins contribué à ses causes.

Cela concerne tout le monde : La force collective de la communauté culturelle est un mouvement d'action unifié. Englobant de nombreuses perspectives et voix, travaillant vers un objectif commun, notre communauté repousse les limites de ce qui est possible.

Zoom sur Creative Green

Parmi ses collaborations internationales, Julie's Bicycle a collaboré avec la [Quebec Drama Federation \(QDF\)](#) et, entre autre, le Conseil québécois des événements écoresponsables, grâce à un financement du Conseil des arts du Canada et du Gouvernement canadien. Développé à partir de 2021 et déployé en 2022, une nouvelle version des outils Creative Green a vu le jour, adaptée au contexte local et particulièrement pour le secteur du spectacle vivant ([présentation et étapes du projet](#)).

Découvrir Creative green :

- [le projet original](#)

- [l'initiative canadienne](#)

Par ailleurs, le Conseil québécois des événements écoresponsables propose une section dédiée aux Arts vivants avec notamment :

- L'initiative [Artiste citoyen en tournée](#) proposant un guide par étape et diverses ressources
- Un système d'[accréditation des Scènes éco-responsable](#) appuyé sur une charte et un accompagnement
- Une série d'[outils et ressources généralistes](#) sur les événements responsable